

Absender:

**Frakt. B90/Grüne im Stadtbezirksrat
310**

25-25346

Antrag (öffentlich)

Betreff:

**Einrichtung einer Schulstraße an der neuen Grundschule
Schölkestraße**

Empfänger:

Stadt Braunschweig
Der Oberbürgermeister

Datum:

26.02.2025

Beratungsfolge:

Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 310 Westliches Ringgebiet
(Entscheidung)

11.03.2025

Status

Ö

Beschlussvorschlag:

Der Stadtbezirksrat Westliches Ringgebiet möge beschließen:

Die Verwaltung wird gebeten, die Teilnahme der neuen Grundschule Schölkestraße am „**Pilotprojekt: Einrichtung von Schulstraßen**“ zu ermöglichen.

Begründung:

Der Rat der Stadt Braunschweig hat den Antrag **23-22162 „Einrichten von Schulstraßen als Pilotprojekt“** beschlossen. Dieser sieht die Einrichtung von ein bis zwei Schulstraßen vor. Bisher hat sich jedoch nur eine Schule für das Projekt beworben.

Die neue Grundschule Schölkestraße wird zum Schuljahr 2025/2026 ihren Betrieb aufnehmen. Dies bietet die Gelegenheit, von Anfang an Maßnahmen zur Regulierung des Autoverkehrs durch sogenannte „Elterntaxis“ zu etablieren.

Laut Angaben des Statistischen Bundesamtes wurden im Jahr 2022 etwa **20.500 Kinder im Alter zwischen 6 und 14 Jahren** bei Verkehrsunfällen verletzt. Die Mehrheit dieser Kinder war auf dem Fahrrad oder im Auto unterwegs, während nur ein Fünftel zu Fuß verunglückte. Dennoch werden rund **25 % der Kinder mit dem Auto zur Schule gebracht**, was bereits als „**Generation Rücksitz**“ bezeichnet wird.

Gerade das erhöhte Verkehrsaufkommen durch Elterntaxis führt vor Schulen zu **Staus, Parkplatzsuche und gefährlichen Rangiermanövern**, die die Sicherheit der Schulkinder erheblich beeinträchtigen. Die Einrichtung einer Schulstraße an der neuen Grundschule Schölkestraße würde diese Problematik von Beginn an entschärfen und zu einer sicheren Schulweg-Gestaltung beitragen.

Anlagen: Keine